

Les allergies liées aux chimiothérapies et immunothérapies

Définitions et explications

Comme tous les médicaments, les traitements anti-cancéreux (chimiothérapies et immunothérapies) peuvent rarement donner des effets secondaires allergiques. Ces effets secondaires sont soit immédiats, au moment même de la perfusion de chimiothérapie, soit différés arrivant quelques heures à quelques jours après le traitement. Les effets secondaires immédiats surviennent le plus souvent avec les chimiothérapies de la famille des « taxanes » (paclitaxel, docetaxel). Ils entraînent alors des symptômes dès le début de la perfusion, le plus souvent une sensation de rougeur, de malaise associée à une chute de la tension artérielle. C'est la raison pour vous êtes étroitement surveillés lors des perfusions de chimiothérapie. L'équipe médicale prendra tout de suite les mesures nécessaires en cas de manifestations allergiques immédiates.

Conseils thérapeutiques

Les effets secondaires différés peuvent survenir à votre domicile quelques heures voire quelques jours après la perfusion. Ils sont le plus souvent sans gravité mais peuvent rarement être plus sévères. Ils peuvent entraîner :

- Au niveau de la peau : des rougeurs, boutons, démangeaisons, un gonflement du visage ou de la langue.
- Au niveau des muqueuses : des yeux rouges avec un larmolement, le nez qui coule.
- une fièvre isolée sans autre symptôme infectieux
- Au niveau des articulations : des douleurs articulaires
- Au niveau respiratoire : un essoufflement
- Au niveau digestif : des diarrhées.

N'hésitez pas à nous contacter en cas de symptômes allergiques